



*Une école qui vit au rythme d'une
journée extraordinaire ...
La Journée Sans Frontières*

Notre école compte 400 élèves âgés de 2,5 ans à 12 ans et est située sur le site universitaire de Louvain-la-Neuve, en Belgique. Son environnement international explique la grande diversité d'origines des parents d'élèves. Cette année, nous avons comptabilisé jusqu'à 26 nationalités différentes parmi les élèves de l'école. Cette multiplicité est la grande richesse de notre école. Aussi, l'ouverture à l'interculturalité est un des moteurs de notre projet pédagogique.

C'est ainsi que depuis quelques années, nous organisons une « *Journée Sans Frontières* ». Il ne s'agit pas ici de limites géographiques mais des frontières de nos représentations et de nos préjugés. Nos maîtres-mots : s'ouvrir, rencontrer, semer un regard neuf, expérimenter par les cinq sens, accueillir la différence comme source de richesse, se connaître pour mieux vivre ensemble.

La *Journée Sans Frontières* (JSF) a pour but de faire découvrir les valeurs fondamentales, l'art et l'artisanat, les aspects du quotidien et la spiritualité de différents peuples du monde.



Notre volonté est de rencontrer simplement des hommes et des femmes pour qu'ils nous partagent un bout de leur vie sur un bout de notre planète. À travers la *JSF*, nous voulons mettre à l'honneur et découvrir les différentes cultures présentes dans notre établissement au travers des enfants et des adultes que l'on croise, parfois trop discrètement dans la cour de récréation. Il ne s'agit pas ici de découvrir un pays tel qu'un documentaire pourrait le faire (paysages, tourisme, économie, faune et flore...). L'idée a germé en 2007 quand les médias commençaient à parler de la Chine dans le cadre des Jeux Olympiques de Pékin en **2008**. Les médias parlaient beaucoup de la Chine avec, il est vrai, un certain parti pris. Nous avons alors pensé présenter cet immense pays sous un angle nouveau pour éviter au maximum les stéréotypes en tous genres : l'angle du vécu, du partage et de la découverte. Nous avons demandé à des parents chinois et taïwanais, ainsi qu'à des parents belges ayant vécu en Chine de venir danser, chanter, cuisiner, conter. Ils ont également fait jouer leurs relations. La première *JSF* était née.

Après, ce fut le tour du Mali en **2009**, des pays de la Cordillère des Andes en **2010**, de ceux d'Europe centrale et de l'Est en **2011**, des pays méditerranéens en **2012** puis de la Belgique en **2013** avec la création de notre géant Martin. Depuis **2014**, nous avons décidé de décliner un thème à travers le monde. En **2015**, nous avons choisi « Les arts dans le monde ». En **2016**, la *JSF* a fait place à un anniversaire surprise géant pour les 25 ans de l'école. En **2017**, le thème était « Et si on inventait... ».

La dernière JSF a eu lieu il y a deux ans et avait pour thème « Jeux d'hier et d'aujourd'hui et d'ici et d'ailleurs ».



Cette année est l'occasion de vivre une nouvelle édition de la Journée Sans Frontières. Le thème choisi par les enfants et les enseignants est « En avant la musique ! » et elle aura lieu le **vendredi 5 février 2021**.

Concrètement, comment fonctionne cette journée hors du commun ? Nous faisons appel à des parents de l'école pour animer 19 ateliers afin de permettre à chaque classe de vivre simultanément un atelier différent. Les parents sont invités à être créatifs et à élaborer, avec l'aide de l'équipe enseignante qui porte le projet, un atelier pratique et dynamique en lien avec la thématique de la journée. Si possible, l'atelier s'adressera à tous les âges de l'école. Chaque classe participera à 3 ou 4 ateliers différents. Nous plongerons les enfants dans ce thème du début à la fin de la journée en préparant un accueil et un final un peu particulier également.

La musique est votre passion ? Vous avez le sens du rythme ? Vous avez des idées pour construire des instruments originaux ? Les tubes d'hier et d'aujourd'hui n'ont plus de secret pour vous et vous êtes prêt à faire vivre un quizz musical ? Vous avez envie de créer une chanson avec les enfants ou bien de faire des jeux en musique ? Vous avez toujours rêvé de partager un moment différent avec vos enfants et ceux de l'école ? Alors nous comptons sur vous pour faire partie de l'équipe d'animateurs !



Nous vous donnons rendez-vous **le mardi 29 septembre à 20h dans la salle de psychomotricité au rez-de-chaussée**. Nous partagerons nos idées et nous commencerons à construire cette fabuleuse journée où, du matin au soir, les enfants seront plongés dans un autre univers, celui de la musique !

Venez nous rejoindre pour cette belle aventure et en avant la musique !

Marie De Meersman
Pour l'équipe JSF